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ACTA N.º 10/2009 
 
 

Reunião Ordinária da Junta de Freguesia de Santo Estêvão 
 
 
Início: 20.30 horas 
Encerramento: 21.30 horas 
 
 
No dia três do mês de Novembro de dois mil e nove, em Santo Estêvão, na sede da Junta de 
Freguesia, onde se encontrava presente pelas vinte horas e trinta minutos, o Senhor Ricardo 
Alexandre Frade de Oliveira, Presidente da Junta de Freguesia de Santo Estêvão, reuniu a 
mesma, estando presentes os Vogais Senhores: 
 
 
 Fernando Paulo Carvalheira de Almeida - Secretário 
 José Duarte Salgueiro - Tesoureiro 
 
 
Pelo Senhor Presidente foi declarada aberta a reunião, às vinte horas e trinta minutos, com a 
seguinte ordem do dia: 
 
ORDEM ASSUNTO PROCESSO INTERESSADO 

 
1 

 
2 
 
 

 
3 
 

 
 
4 
 

 
 
5 
 

 
 
6 
 

 
7 
 

 
 
8 
 

 
9 

 
Aprovação da acta da reunião anterior. 
 
- A Conhecimento 
Aluguer de duas bancas no Mercado, 
para venda de peixe.  
 
- A Conhecimento 
Cedência da viatura da Junta. 
 
 
Cedência da viatura da Junta. 
 
 
 
Pedido à C.M.B. para colocação de 
um contentor do lixo nas traseiras do 
Mercado. 
 
Aquisição de um Soprador de Folhas 
para a manutenção dos jardins. 
 
Aquisição de um escadote para os 
serviços da Junta e duas máquinas de 
cura. 
 
Período destinado às intervenções dos 
membros da Junta. 
 
Período destinado às intervenções dos 
fregueses. 

 
 
 
Correspondência 
Recebida: 
260/2009 
 
Correspondência 
Recebida: 
263/2009 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Natanael Pinheiro 
 
 
 
CBESSE – Centro de 
Bem Estar Social de 
Sto. Estêvão 
 
SFSE – Sociedade 
Filarmónica de Sto. 
Estêvão. 
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1. APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR.  
 
Após a leitura da acta da reunião anterior, foi a mesma submetida a votação e aprovada por 
unanimidade. 
 
 
2. ALUGUER DE DUAS BANCAS NO MERCADO PARA VENDA DE PEIXE. 
  
A CONHECIMENTO 
 
O Senhor Presidente tornou público que o Senhor Natanael Pinheiro entregou na Junta de 
Freguesia um pedido de aluguer mensal de duas bancas para venda de peixe no Mercado.  
A Junta de Freguesia decidiu por unanimidade deferir este pedido. 
 
 
3. CEDÊNCIA DA VIATURA DA JUNTA. 
 
A CONHECIMENTO 
 
O Senhor Presidente tornou público que o CBESSE – Centro de Bem Estar Social de Santo 
Estêvão, entregou na Junta de Freguesia, no dia vinte e nove de Outubro, um pedido de 
cedência da viatura da Junta para os dias dois, três e quatro de Novembro.  
A justificação para este pedido foi o facto do mini-autocarro do CBESSE ter que ir fazer revisão 
e não haver mais nenhum carro com condições para transportar crianças. 
A Junta de Freguesia decidiu por unanimidade deferir este pedido. 
 
 
4. CEDÊNCIA DA VIATURA DA JUNTA. 
 
O Senhor Presidente informou que deu entrada na secretaria da Junta um pedido de cedência 
da viatura feito pela SFSE – Sociedade Filarmónica de Santo Estêvão, para os dias sete, 
catorze, vinte um e vinte oito de Novembro, com o objectivo de transportar os alunos da escola 
de música ao Conservatório Regional de Setúbal. 
 
DELIBERAÇÃO: Deliberado por unanimidade ceder a viatura para os dias pretendidos. 
 
 
5. PEDIDO À CÂMARA MUNICIPAL DE BENAVENTE PARA COLOCAÇÃO DE UM 
CONTENTOR DO LIXO NAS TRASEIRAS DO MERCADO. 

O Senhor Presidente disse que da reunião realizada com os funcionários no passado dia trinta 
de Novembro, foram tiradas algumas conclusões e deixados alguns alertas. Nessa mesma 
reunião, o Senhor Presidente denunciou o facto do contentor do lixo em frente ao mercado 
estar constantemente a deitar um cheiro nauseabundo, principalmente no verão.  
 
 
Considerando que: 
 

1 – A maior causa dos maus cheiros provenientes desse contentor resulta do facto de 
lá ser colocada matéria orgânica proveniente das bancas do mercado e do talho;  

 
2 – Estando esse contentor mesmo à entrada do mercado, dá uma péssima imagem a 
quem se desloca a esse espaço ou simplesmente passa no passeio;  
 
3 – Torna-se urgente uma solução que acabe de vez com esta situação, que incomoda 
clientes e comerciantes;  
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O Senhor Presidente propôs que se solicitasse, junto da Câmara Municipal, a colocação de um 
novo contentor nas traseiras do mercado, encaixado no passeio no Largo da Festa, junto ao 
muro do estaleiro da Junta de Freguesia. Desse modo, os comerciantes do mercado passarão 
a colocar o seu lixo neste contentor. 
 
DELIBERAÇÃO: Deliberado por unanimidade aceitar a proposta do Senhor Presidente. 
 
 
6. AQUISIÇÃO DE UM SOPRADOR DE FOLHAS PARA A MANUTENÇÃO DOS JARDINS. 
 
Depois de na reunião com os funcionários a Junta ter sido confrontada com a falta de um 
soprador de folhas, que facilita em muito o trabalho de manutenção dos jardins, solicitou o 
Senhor Presidente ao Senhor Tesoureiro que soubesse junto da empresa Ciclomotor 
Almadense preços para este equipamento. 
O Senhor Tesoureiro informou a Junta que a referida empresa tem um bom equipamento da 
marca Stihl, modelo 5H86D, pelo preço de trezentos e trinta e quatro euros e oitenta cêntimos, 
com IVA já incluído. 
 
DELIBERAÇÃO: Deliberado por unanimidade adquirir à empresa Ciclomotor Almadense o 
equipamento descrito.  
 
 
7. AQUISIÇÃO DE UM ESCADOTE PARA OS SERVIÇOS DA JUNTA E DUAS MÁQUINAS 
DE CURAR. 
 
A Junta tomou conhecimento, na reunião com os seus funcionários, da falta de um escadote e 
duas máquinas para curar. 
 
DELIBERAÇÃO: Deliberado por unanimidade saber os preços deste material e adquiri-lo. 
 
 
 
8. PERÍODO DESTINADO ÀS INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA JUNTA. 
 
SENHOR TESOUREIRO JOSÉ SALGUEIRO 
 
 1 – AJUDAS DE CUSTO 
 
Deu conhecimento à Junta que ao longo dos últimos dias tem utilizado a sua própria viatura ao 
serviço da freguesia. Por essa razão, e porque a mesma situação acarreta algumas despesas, 
solicitou que ficasse estipulado como serão as ajudas de custo. 
 
 2 – FECHADURA DA GARAGEM 
 
Perguntou se a mudança de fechadura da garagem do estaleiro da Junta já estava resolvida. 
 
 
 
SENHOR SECRETÁRIO FERNANDO ALMEIDA 
 
 1 – PARQUE INFANTIL DOS FOROS DE ALMADA 
 
Pediu para se saber, junto da Câmara Municipal de Benavente, qual é a razão para o parque 
infantil da escola de Foros de Almada não estar aberto ao público. 
 
 
Na sequência das intervenções dos Senhores Vogais, o SENHOR PRESIDENTE teceu as 
seguintes considerações: 
 



Reunião de 03-11-2009 

 

 
4 

Ao Senhor Tesoureiro José Salgueiro, manifestou o seu entendimento de que quaisquer 
ajudas de custo devem ser atribuídas de acordo com a legislação em vigor, não sendo 
necessário estar a estipular algo que a lei já prevê e define. 
Relativamente à mudança da fechadura, informou que a mesma já foi solicitada à empresa 
Ornamento VIP, Lda. mas que, de qualquer modo, vai reforçar a urgência do pedido. 
O Senhor Presidente anunciou ainda, uma vez que existem centenas de chaves na Junta de 
Freguesia e que outras tantas poderão andar espalhadas por várias pessoas, que vai ser feito 
um levantamento de todas as fechaduras que devem ser mudadas. 
Em resposta à intervenção do Senhor Secretário Fernando Almeida, deu conta de que irá 
fazer chegar essa pergunta ao Senhor Vereador do respectivo pelouro. 
 
 
 
9. PERÍODO DESTINADO ÀS INTERVENÇÕES DOS FREGUESES. 
 
SENHOR MÁRIO RUI JANUÁRIO 
 

1 – VIATURA DA JUNTA. 
 
Perguntou se a viatura da Junta pode ser conduzida por qualquer pessoa da colectividade ou 
instituição à qual foi cedida e quais os critérios que aqui são utilizados. 

 
2 – SOPRADOR DE FOLHAS. 

 
Questionou porque é que a Junta deliberou comprar o soprador de folhas à empresa 
mencionada, sem saber antes, se haveria mais alguma empresa a fazer um preço mais 
vantajoso. 
 

 
 

SENHOR JOAQUIM SALGUEIRO 
 
 1 – CEMITÉRIOS DA FREGUESIA. 
 
Alertou a Junta para o estado de algumas coisas no Cemitério de Santo Estêvão, 
nomeadamente o facto de existir na arrecadação e casa mortuária uma instalação eléctrica já 
muito antiga; alertou para o mau estado da luz da entrada e das portas que já se encontram 
degradadas. Em relação ao Cemitério dos Foros de Almada, perguntou o que se poderá fazer 
com o degrau que existe na sua entrada, considerando que o mesmo dificulta a mobilidade das 
pessoas mais idosas. 
 
 
 
Na sequência das intervenções dos fregueses, o SENHOR PRESIDENTE teceu as seguintes 
considerações: 
 
Ao Senhor Mário Rui Januário, informou que o actual executivo se tinha deparado com a 
inexistência de um regulamento para utilização da viatura. Nesse sentido, foi aprovado na 
última reunião deste órgão, iniciar o processo de elaboração deste mesmo regulamento para 
ser levado, posteriormente, à Assembleia de Freguesia. 
Actualmente, e até que o regulamento seja aprovado, é o bom senso que regula todos os 
processos de cedência da viatura, sendo certo que a Junta faz sempre por garantir que as 
colectividades/instituições sejam responsáveis pelo bom estado da mesma. 
No que diz respeito à aquisição do soprador de folhas à referida empresa, o mesmo aconteceu 
pelo simples facto da mesma ter sede na nossa freguesia e garantir todos os serviços de pós-
venda, bem como reparações futuras. 
É certo que a Junta procurará sempre as soluções mais vantajosas.  
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Ao Senhor Joaquim Salgueiro, disse que já tinha conhecimento de algumas das situações 
apresentadas e que iria estudar, juntamente com o resto do executivo, qual a melhor forma de 
as resolver. 
 
 
ENCERRAMENTO DA REUNIÃO 
 
Não havendo mais nada a tratar o Senhor Presidente declarou encerrada a reunião às vinte e 
uma horas e trinta minutos. 
Para constar se lavrou a presente acta, que depois de lida e aprovada, vai ser assinada. 
 
 
 

O Presidente 
 
 
 

_______________________________ 
 
 

O Secretário 
 
 
 

_______________________________ 
 
 

O Tesoureiro 
 
 
 

_______________________________ 
 


